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VEREADORES DE FW E DEFENSORIA 
CRIAM PROJETO DE CONSCIENTIZAÇÃO 
À VIOLÊNCIA CONTRA A MULHER

“Responsabilidade e Afeto” é o nome do 
programa que deverá responsabilizar autores de 
violência, além de criar grupos com homens que 
estejam envolvidos em inquérito policial, procedi-
mento de medida protetiva e/ou processo crimi-
nal em curso em decorrência de atos praticados 
contra a vida de mulheres. A iniciativa está sendo 
elaborada pelos vereadores de FW, em conjunto 
com a Defensoria Pública (DP), para estabelecer 
diretrizes que visam à conscientização, reflexão e 
combate à violência contra a mulher. 

O projeto de lei (PL), coordenado pelos verea-
dores das bancadas do Partido Progressista (PP), 
do Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB) 
e do Partido Democrático Trabalhista (PDT), esta-
va programado para ser apresentado na sessão 
da Câmara, realizada na noite de ontem, 23.

De acordo com a vereadora Aline Ferrari Caeran 
(Progressistas), que é a redatora do PL, programa 
deverá funcionar por meio de atividades psicosso-
ciais de reflexão e reeducação, além de palestras 
promovidas por pro  ssionais habilitados.

Heloise Santi-Ascom Câmara FW/Divulgação

HC DE PALMEIRA DAS MISSÕES RECEBE 
R$ 1,5 MILHÃO EM RECURSOS FEDERAIS

Com o intuito de melhorar o atendimento no setor de urgência 
e emergência, o deputado federal, Marcelo Brum (PSL), destinou, 
durante visita ao município de Palmeira das Missões, um recurso 
de R$ 1,5 milhão para o Hospital de Caridade (HC) do município. O 
valor destinado será investido na construção de um novo pronto 
atendimento de urgência e emergência para a casa de saúde. Ao 
todo, o HC abrange a população de 26 municípios que compõem a 
15ª Coordenadoria Regional de Saúde, realizando mais de quatro 
mil atendimentos mensais no setor. As obras no pronto atendi-
mento da casa de saúde devem começar em março de 2022. 

VICE-PREFEITO DE IRAÍ 
ASSUME EXECUTIVO DO MUNICÍPIO 
TEMPORARIAMENTE

Em função do 
afastamento tem-
porário do prefeito 
eleito de Iraí, Anto-
nio Vilson Bernardi 
(Progressistas), 
o vice-prefeito, 
Esequiel Tonial 
(MDB), assumiu, 
provisoriamente, o 
comandado da Administração de Iraí. O pe-
ríodo de Tonial como prefeito em exercício 
será de 16 dias, a contar do último sábado, 
20. Bernardi, que solicitou alguns dias de 
férias para tratar de assuntos particulares, 
retorna ao cargo no dia 6 de dezembro. 
Tenho certeza que o Esequiel saberá muito 
bem deliberar as funções administrativas 
e representar o nosso município durante 
minha ausência”, pontuou Bernardi.

Ao assumir o Executivo iraiense, Tonial 
destacou as obrigações que acompanham 
o cargo, bem como, reconheceu a con  an-
ça e parceria com o prefeito eleito. “Já tive 
a oportunidade de assumir esse cargo por 
inúmeras vezes, mesmo que por períodos 
menores, e sei da enorme responsabilidade 
que tenho. Nosso principal foco é seguir o 
planejamento já de  nido em parceria com 
o prefeito, secretários e assessores ao 
longo do ano”, a  rmou Tonial.

Ascom Prefeitura de Iraí/Divulgação

ENCERRAMENTO DO EXERCÍCIO CONTÁBIL NAS
PREFEITURAS É TEMA DE PROGRAMA DO AU

No segundo episódio do programa Desa  os da Gestão 
Pública, promovido pelo AU para abordar questões relacionadas 
ao universo do meio público, o tema da vez foi o encerramen-
to do exercício contábil nas prefeituras. Estiveram presentes 
integrando o painel de convidados o presidente da Associação 
dos Municípios da Zona da Produção (Amzop), Antônio Ferreira 
da Silva, a secretária de Finanças e Patrimônios da prefeitura de 
Rodeio Bonito, Rosecler da Rosa, a contadora da Prefeitura de 
Fortaleza dos Valos, Danielle Celso, além da analista de negó-
cios da Digifred, Franciane Zanette. 

Entre os tópicos debatidos durante o programa estão as 
principais di  culdades encontradas atualmente pelo setor 
contábil, bem como a importância de um sistema de gestão 
adequado para reunir e organizar dados, além das grandes mu-
danças no meio público contábil. Acompanhe o programa que 
vai ao ar na manhã de hoje, 24, às 8h30min, no Facebook do AU.
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SAIBA QUAIS PROFISSIONAIS PODEM SE INSCREVER 

GESTÃO EM SAÚDE
Médicos, enfermeiros, dentistas, gestores municipais, gestores hos-
pitalares e administradores da área da saúde.

GESTÃO EM SISTEMAS PRODUTIVOS AGROPECUÁRIOS
Lideranças regionais nos Estados de Alagoas, Pernambuco e Ceará.

GERONTOLOGIA
Pro  ssionais da área de saúde e outras áreas, com interesse na 
temática do envelhecimento humano.

NEUROCIÊNCIAS E APRENDIZAGENS
Professores, pedagogos, psicólogos e psicopedagogos.

As alíquotas gaúchas con-
tinuam as mesmas, o que está 
provocando este aumento foi 
uma variação no preço dos 
veículos no período motivado 
pelo aquecimento do mercado 
dos usados e seminovos. Se-
gundo a Fenauto, entidade que 
monitora o segmento, a alta na 
procura por modelos semino-
vos já passa de 38% em 2021, e 
com o aumento da procura e a 
mesma quantidade de veículos 
a serem comercializados, os 
preços consequentemente são 
alterados. Mais um fator moti-
vante na alta dos preços é a fal-
ta de insumos, correlacionada 

com o aumento nos preços da 
matéria-prima para a produção 
nas montadoras.

Todavia, os percentuais di-
vulgados são médios, logo, a 
alíquota do IPVA será aplicada 
em cima do preço médio do 
modelo do veículo, que consta-
rá em tabelas que ainda serão 
divulgadas pela Fipe no Diá-
rio O  cial da União. Com isso, 
pode ser que alguns modelos 
tenham baixas registradas. Os 
prazos e condições de des-
conto para o pagamento do 
imposto costumam ser divul-
gados pela Receita Estadual no 
início de dezembro.

EDUCAÇÃO

Estão abertas até o dia 1º 
de dezembro, as inscrições 

para quatro cursos de pós-gra-
duação Lato Sensu a distân-
cia na URI/FW. São ofertadas 
vagas para as especializações 
em Gestão em Saúde, Gestão 
em Sistemas Produtivos Agro-
pecuários, Gerontologia e Neu-
rociências e Aprendizagens.

A pós-graduação EaD da 
URI/FW conta com a possibili-
dade de interação com os pro-

fessores, que darão aulas on-li-
ne e ao vivo, além de estarem 
à disposição para consulta dos 
alunos. Assim, as aulas  carão 
disponíveis, visando melhor o 
aproveitamento por parte dos 
alunos, que poderão acompa-
nhar o conteúdo como material 
de apoio no horário desejado, 
com mensalidades a partir de 
R$ 159,90.

As inscrições podem ser fei-
tas pelo site eventos.fw.uri.br.

URI/FW está com inscrições 
abertas para pós-graduação EaD

AEFW

O evento “Empreendedoris-
mo: construindo o novo 

mercado”, promovido pelo 
Núcleo do Jovem Empreen-
dedor da Associação Empre-
sarial ACI/CDL de Frederico 
Westphalen (AEFW) acontece 
neste sábado, 27, na sede da 
Tchê Turbo. 

A programação, que é alusi-
va à Semana do Empreendedor, 
inicia às 7h30min e segue até 
as 17 horas. 

Pela parte da manhã, ha-
verá bate-papo sobre atitu-
des empreendedoras com as 
palestrantes Marina de Bona, 
do Grupo Jumany, de Maravi-
lha (SC); Cristiano Demartini, 

da OdontoTop, de Maravilha 
(SC); e com Sônia Bastian, da 
Tchê Turbo. 

Além disso, diante da ne-
cessidade de reinventar o mer-
cado pós-pandemia, à tarde 
o núcleo promoverá um mo-
mento de dinâmicas em gru-
po para os participantes, que 
irão utilizar da metodologia 
Zero to Hero para traçar uma 
linha lógica para resolução de 
um problema, assim criando 
um novo negócio. Ao  m, os 
grupos ainda deverão realizar 
uma apresentação para a ban-
ca de jurados, que avaliará as 
equipes e anunciará os vence-
dores da tarde. 

Núcleo do Jovem Empreendedor 
promove evento neste sábado

INSCRIÇÕES ABERTAS

As inscrições terão um valor único de R$ 55, incluindo o café da ma-
nhã e almoço. Interessados devem preencher uma  cha de inscrição 
on-line, disponível nas redes sociais da AEFW e no Instagram do Nú-
cleo do Jovem Empreendedor (@jovemaefw). Para mais informa-
ções, entre em contato com a entidade pelo e-mail nucleos@aefw.
com.br ou pelo telefone 3744-4244. 

Programação é alusiva à Semana do 
Empreendedor e abordará diversos temas

Os cidadãos gaúchos terão 
de preparar o bolso para 
o aumento do Imposto 

sobre a Propriedade de Veículos 
Automotores (IPVA) em 2022. 
O tributo cobrado anualmen-
te terá um aumento médio de 
22,33% no Estado. A maior alta 
será sentida para os caminhões, 
cuja elevação será de 25,28%, 
ao passo que para automóveis 
o reajuste será de 21,63%. 

ALÍQUOTAS SE MANTÊM 
AS MESMAS

O IPVA é cobrado no Rio 
Grande do Sul desde 1986, e 
veio para substituir a antiga Taxa 
Rodoviária Única (TRU). O cálcu-
lo do imposto é feito com base 
na alíquota que o Estado impõe, 
que no caso do RS é de 3% para 
carros, 2% para motos e 1% para 
caminhões e ônibus, com base 
no preço em que os veículos se 
encontravam no ano anterior na 
tabela da Fundação Instituto de 
Pesquisas Econômicas (Fipe), 
durante os meses de setembro 
e outubro. Dessa forma, o IPVA 
2022 adotará como base de cál-
culo o preço que o carro possuía 
entre os meses de setembro e 
outubro de 2021. 

IMPOSTOS

IPVA terá aumento de 
22,33% no Estado do RS

Nícolas Rahmeier

MÉDIAS POR TIPO DE VEÍCULOS

+21,63% +25,28% +23,13%

+23,54% +14,48% +10,03%

Automóveis Caminhões Motos e similares

Caminhonetes e utilitários Ônibus e Micro-ônibus Motorhome

Dando sequência nas reuni-
ões setoriais de ajustes do 

Código de Posturas para Fre-
derico Westphalen, articuladas 
pela Câmara dos Vereadores, 
ocorre hoje, 24, mais uma edi-
ção dos debates que antecedem 
as audiências públicas. A pauta 
da reunião, que acontece a partir 
das 9 horas, será relacionada ao 
funcionamento dos estabeleci-
mentos comerciais e empresa-
riais de FW, e contará com a par-
ticipação de representantes da 
Associação Empresarial (AEFW), 
da Associação de Supermer-
cados de Frederico Westphalen 
(Afresuper) e da Secretaria de 

CÓDIGO DE POSTURAS

Funcionamento de estabelecimentos pautará reunião

Heloise Santi-Ascom Câmara FW/Divulgação

Indústria, Comércio e Turismo. 
O presidente da Comissão 

de Desenvolvimento Urbano, 
Serviços Públicos, Agricultura 
e Meio Ambiente, da Câmara, 
vereador Raul Pazuch (PSDB), 
destaca alguns aspectos que 

serão abordados no encontro. 
“A reunião será referente ao 
funcionamento dos estabele-
cimentos, desde horários à hi-
gienização, e também sobre a 
questão do uso do espaço pú-
blico”, pontua Pazuch. 


